

gung und bei der Durchsetzung des Prinzips des proletarischen Internationalismus Nutzen zu ziehen.

Das hervorragende Beispiel, das eure Partei auf allen diesen Gebieten gibt, beflügelt uns. Wie groß auch die Schwierigkeiten sein mögen, denen sich unsere Partei jetzt gegenüber sieht, so sind wir doch sicher, daß wir sie auf jeden Fall überwinden werden, indem wir an diesen Prinzipien festhalten und all jene Kräfte, die versuchen, die Einheit der kommunistischen Weltbewegung zu schwächen oder die Freundschaft mit der Sowjetunion zu verunglimpfen, entlarven. Wir setzen hier an die erste Stelle die Maoisten.

Liebe Genossen! Das Programm, das der IX. Parteitag eurer Partei vorgelegt hat, ist ein anspruchsvolles Programm, aber es wird einer erprobten Partei vorgelegt, einer Partei, die kühne Kämpfe bestanden hat und Errungenschaften besitzt, die Wunden gleichen. Es wird unter günstigen internationalen Bedingungen vorgelegt. Bedingungen, die gekennzeichnet sind durch die große Veränderung des Kräfteverhältnisses in der Welt zugunsten des Sozialismus in einer Atmosphäre der Verminderung der Spannungen und des Fortschritts in der Politik der friedlichen Koexistenz.

Wir wünschen euch, liebe Genossen, von ganzem Herzen Erfolg! (Starker Beifall.)

Es lebe der IX. Parteitag der SED! (Beifall.)

Es lebe die Freundschaft zwischen unseren Parteien! (Beifall.)

Es lebe der proletarische Internationalismus! (Starker, lang anhaltender Beifall.)

Hafidh Suleiman Almas, *Mitglied des Zentralkomitees der Afro-Shirazi-Partei, Leiter der gemeinsamen Delegation der Afrikanischen Nationalunion Tanganjikas und Afro-Shirazi-Partei (Vereinigte Republik Tansania)* (Gehalten im VEB Chemiefaserwerk „Friedrich Engels“ Premnitz.): Genosse Erster Sekretär des Zentralkomitees der SED, Erich Honecker! Genossen Delegierte zum IX. Parteitag! Liebe Freunde! Im Namen unserer Parteien, der Afrikanischen Nationalunion Tanganjikas und der Afro-Shirazi-Partei Sansibars, möchte ich die Gelegenheit nutzen, dem IX. Parteitag der SED die herzlichsten Grüße zu übermitteln und die feste Verbundenheit unserer Parteien, ihrer Präsidenten, ihrer Führungen und ihrer Mitglieder sowie aller Bürger Tansanias mit Ihnen auszudrücken. (Beifall.)

Mit Freude haben wir feststellen können, daß die Mitglieder der SED und alle Bürger der DDR die Früchte ihrer hervorragenden Arbeit zur Realisierung der vom VIII. Parteitag beschlossenen Aufgaben selbst ernten. Unsere Dele-